

あたたかい子 ひかる子 げんきな子



はばたけ
津南小



令和8年 1月10日

津南小学校だより

HP 二次元コード



1月号

新年あけましておめでとうございます

新しい年を迎える、大きな期待が膨らんでいるのではないでしょうか。今年は午年ですが、馬は農耕や運搬などだけでなく、武士の戦においても人々の生活で大きな役割を果たしていたことから、健康や豊作を象徴するとされている動物です。中国の歴史文化においては、馬は「速さ」「活力」「自由」などを表しています。情熱を持ってかなえたい夢を追いかけ、挑戦するために行動する時期として捉えられている年です。また今年は、干支の60年周期のなかでも「丙午(ひのえうま)」にあたる年です。丙午の年は縁起が悪いといわれる原因是、丙午は天災が多いという中国からの伝承と江戸時代のお話「八百屋お七の話」による迷信で、根拠はありません。必ずしも縁起が悪いものととらえる必要はないため、安心してください。



さて、IV期の3か月間は「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」とよく言われます。残り50日間の登校で子どもたちは、一つ上の新しい学年、中学校へ進みます。この50日間をどのように捉えるか?…私は、1月になると子どもたちに次のようなことを伝えてきました。

「今の時期は、『まだ』と『もう』の二つの考え方をもって過ごすことが大切です。一つは、まだ50日もあるのだから、今までできなかつたことにもう一度チャレンジしてみようと考えることです。そしてもう一つは、もう50日しかないのだから、1日も無駄にせず今まで積み重ねてきたことを、最後までやり遂げようと考えることです。どちらも『忍耐』と『努力』が必要なことには変わりがないのですが、この『まだ』と『もう』の二つの考え方は、節目の時や締めくくりの時期には特に大切にしてほしい考え方です。3月末の卒業式、修了式まで、みんなで励まし合って頑張り、そして誰もが胸を張って新年度を迎えてほしいと思います。

新しい年に夢と希望を持ち、子どもたちが笑顔で学校生活を送れるよう、職員一同、一人一人の子どもたちに心を込めて接していくたいと思います。



年末に2025年の漢字を発表し合いました

年末の全校集会にみゆき班で今年の漢字を考えてもらい、発表し合いました。各班からいろいろな漢字が選ばれ、驚きました。どれも、前向きな一字で感動しました。一番多かった字は「友」友達との楽しい思い出や友達を大切に思う気持ちが紹介されました。次は「仲」「楽」「協」「願」「新」「病」が同票でした。「病」はインフルエンザの流行が心に残ったそうです。今年のグランドデザインのキーワード「笑」もしっかりと選ばれていました。子どもたちは、前向きに、優しく、たくましく1年間を過ごしてきたんだなあ…と感じました。と同時に、とても嬉しくなりました。

そして2026年を迎える、新たな気持ちで子どもたちが登校してきました。1月8日の全校集会ではどの子どもも自分なりの願いや目標を抱き、前向きに頑張ろうとする姿がうかがえました。

IV期も学校職員が一致団結して子どもたちの願いを実現するためのお手伝いをさせていただきます。引き続き、保護者、地域の皆様からのご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。



全校集会でお正月クイズを楽しみました

8日は朝から雪でしたが、子どもたちは元気に登校してくれました。学校に子どもたちの明るい声が戻ってきました。今年1年間、子どもたちが幸せに暮らせますようにと心から願いました。さて、今年初めての集会で、様々な世代の年男と年女が津南小にいることが分かりました。(36歳の方だけはいませんでした。….)そして、職員と全校児童でお正月クイズを楽しみました。全11問で全問正解者は3名でした。(6年生2名、1年生1名、職員は全滅….)全問正解した児童にはちっぽけな記念をプレゼントしました。とっても盛り上がりましたので、出題したクイズの中からいくつかを以下に紹介します。お子さんと楽しんでみてください。

※答えは、お子さんに聞いてみてください。答えられると思いますが…

Q1：一般的に新年の挨拶はいつまでに済ませるのが良いとされているでしょうか？

- 1月3日まで
- 1月7日まで
- 1月15日まで

Q4：初夢は何日に見る夢のことを指しているでしょうか？

- 12月31日の夜から1月1日に見る夢
- 1月1日の夜から1月2日に見る夢
- 1月2日の夜から1月3日に見る夢



Q7：おせち料理に欠かせない黒豆に込められた意味は次のうちどれでしょうか？

- まめ（豆）に働けるように
- 豆粒のようなお金でもコツコツと貯められるように
- 肌が黒くなるほど外で元気に遊べるように

Q9：一般的に初詣はどこに行くのが良いとされているでしょうか？

- 家に近い神社
- 大きな神社やお寺
- 有名な神社やお寺

Qおまけ：お年玉を入れる袋を「ポチ袋」と言います。なぜ「ポチ」という言葉が使われるようになったでしょうか？

- 「これっぽっち」の「っぽち」からポチになった
- 昔は小さな袋をポチと呼んでいたから
- 年神様からいただく贈り物をポチと呼ぶから

＜1月の予定＞

- 13日（火）身体測定3・4年
14日（水）身体測定1・2年
　　町P連正副会長会
15日（木）避難訓練
16日（金）特別スキーレッスン
19日（月）給食週間～23日迄
21日（水）ひまわり号
22日（木）PTA運営委員会
23日（金）特別スキーレッスン
28日（水）町P連代議員会
30日（金）特別スキーレッスン



＜2月の予定＞

- 2日（月）振替休業日
4日（水）月曜日時間割
6日（金）PTA広報編集部会18:30～
7日（土）町スキー大会前日準備5限後下校
8日（日）町スキー大会（5・6年参加）
9日（月）振替休業日
12日（木）新1年生1日入学
16日（月）全校集会 学校運営協議会18:00～
17日（火）アルペンスキー教室3・4年
24日（火）マンパク雪遊び1・2年
25日（水）委員会引き継ぎ式（4・5・6年）
26日（木）アルペンスキー教室5・6年

